

REFUGIO DE AMOR: “refugio” proviene del latín y significa “*huir hacia atrás*” (buscando refugio) si refugio es retirarse a un lugar que nos proporciona protección y amparo contra los peligros, los retos, etc. eso lo encontramos plenamente en nuestra Madre, no descuidemos la ultima palabra en esta expresión, “AMOR” en su regazo no solo encontramos protección, sino sobre todo su amor.

Y ESCUELA DE APOSTOLADO: Se trata de no ser eruditos como afirma el Calendario de actividades, no expertos en sí, sino testigos vivientes, aplicadores, compartidores, colaboradores del Evangelio, demostrando que no solo sabemos y conocemos, sino que sabemos- conocemos- actuamos, para ser luz y sal.

No cortemos las alas a quienes las tienen pero que solo necesitan reforzarlas y ejercitarlas con el ejercicio apostólico, en esta “*escuela de apostolado*”.

FORJA EN NOSOTROS UN CORAZÓN MISIONERO: Brevemente comentemos dos aspectos de “*forjar*”, 1) es un verbo activo, potente, son martillazos dados con fuerza a un hierro al rojo vivo, solo así se le puede dar forma *¿que te sugiere esto de que para tener un corazón misionero es para los que..., y no es para los que no...?* y 2) Forjar, es uno de los términos más importantes de “*tú serás rey*”, del Beato Anacleto, segunda parte del sexto grado de Semilleros de vocaciones.

CAPAZ DE ILUSIONARSE: Una grande, prometedora y magnífica empresa ha sido confiada a nuestra Obra, de la que los fieles de nuestras parroquias tienen una gran necesidad. Ilusionarnos positivamente en esa SUBLIME EMPRESA.

De ordinario, se menciona que sin la fe y sin la virtud suprema de la caridad el católico pierde mucho, cierto, pero cuando se pierde la esperanza se ha perdido casi todo, ya no se ilusiona porque ya no se espera nada. «*¿para qué luchar si nada se va a recibir, si de nada sirve si se hacen las cosas o se hacen bien? ¡Dios nos libre de perder la esperanza y con ella, la alegría! Al contrario, atreverse y atreverse a lo más, a los mayores triunfos apostólicos, al mayor número de personas evangelizadas, de apóstoles convertidos, de hermanos que regresan a la fe católica, de personas formadas, de más y más vocaciones de todo tipo ¡qué nadie nos robe la esperanza de intentar todo y lo mejor para la mayor gloria de Dios y la salvación de toda la Humanidad!*» (texto de SV 6º grado).

DE ENTREGARSE: En cada servicio, en cada formación que se brinda servir a Dios, a la Iglesia y a nuestra Obra con dignidad por quienes somos y renovando nuestro empuje misionero.

¿qué es entregar *en su raíz*? Es todo, entero, entonces “*entregarse es darse del todo*” no solo una parte o con pequeñez.

Y DE AMAR INTENSAMENTE A JESÚS: En esencia algo que es intenso es una tensión, un brío, una potencia que a través de nuestros sentidos se dirige a nuestro interior con gran fuerza.

Y A TODOS LOS HOMBRES: Con la nota de la Obra: Eclesialidad.

DIDACTICA: ANÁLISIS TEMA DE RETIRO 117: “ORACION PARA INICIAR”

Lunes 6 Octubre curso formativo-lectivo 2025-2026

I. SEÑOR

El término “señor” lo entendemos claramente, sabemos quien es un señor, su significado en latín es “*el que tiene más edad*”, pero para este caso, inicia con una S mayúscula, y no se refiere a la parte gramatical que indica que al inicio de un texto siempre la primera palabra inicia con mayúscula, o si es un nombre propio –*lo que cumple con ambos*-, si acudimos a la lección 16 y 33 del primer grado del Instituto: “*dominum*” = señor, dueño, dominador, Todos esos adjetivos cuando se refieren a Dios son con mayúscula porque se refieren al Ser Supremo, al Excelso, al Absoluto.

Esta oración desde su inicio nos introduce ante el Ser divino, ante su presencia con los cuatro fines que hemos señalado en más de una ocasión y que encontramos en la lección 33 del primer grado y 18 de segundo del Instituto.

Los Apóstoles y discípulos aplicaron el título de Dios para designar al Padre, y el de Señor para el Hijo, pero es evidente que también se puede referir Señor -*así como Dios*- a las tres divinas Personas, en este caso si ustedes lo prefieren al Padre, como introducción al siguiente apartado.

II. DIOS PADRE

DIOS: No es sencillo encontrar con precisión el significado de la palabra “*dios*” entre las diferentes traducciones de los distintos lenguajes, pero lo que más frecuente se menciona es que es un “*ser esplendoroso, radiante, divino, celestial*”; que al cambiar “*dios*”, por “*Dios*” nos estamos refiriendo a los adjetivos mencionados pero con mayúscula porque es en grado sublime y esplendoroso, pero aún así no alcanzamos a expresar con precisión Quién y Qué es Dios, hacemos alusión en esto a lo expresado por san Agustín hace más de 1600 años: «*Si lo entiendes, no es Dios*».

PADRE: Despues de exhalar (espirar) la palabra “Señor” viene una coma, es decir, una pausa, un muy breve momento de silencio, para que nos concienticemos de la presencia de Dios Padre, -*aunque más correctamente dicho, que estamos ante la presencia de Dios Padre*– para instantáneamente elevar nuestros corazones a Él reconociendo que indignamente nos estamos dirigiendo a su Persona, empezar a solicitarle sus dones, reconociendo que en Él, en el Padre, está presente el Hijo y el Espíritu Santo. Es necesario entonces un acto de fe poniéndonos en la presencia de Dios

Mencionamos que es una oración comunitaria en donde sus hijos presentes en la actividad concreta donde estamos proclamando esta oración la hacemos como hijos todos de nuestro Padre común.

OMNIPOTENTE: Si nos hemos dirigido al Señor y hemos iniciado con “*Dios Padre*”, proseguimos dirigiéndonos a Él con uno de sus atributos, en este caso con “*Omnipotente*”, que en su significado latino significa “*Todopoderoso*” = “*omnis*” = todo, “*potens*” = poder.

Atributo del Padre presente ante la necesidad humana y la urgencia

de acudir con confianza a su omnipotencia divina.

ACEPTA: Tomaremos el que más se aplica aquí: "recibir". Entonces le solicitamos al Padre que reciba nuestra oración, pero *¿en realidad no le estamos pidiendo que reciba más que una petición a nosotros mismos?*

Dios desea que en esta oración le pidamos hoy, para que en la siguiente ocasión le pidamos lo mismo.

Lo que es indispensable, es que si queremos que acepte nuestra obediencia, nuestra oración –y nosotros en ello– debemos hacernos aceptos, es decir, agradables, dignos para Él.

ESTA ASAMBLEA:

"Únicamente en la **asamblea de tipo netamente espiritual** se da no sólo la unión sino la identificación (*ne: latín; "idem" = el mismo*), es decir, todos se hacen uno, porque verdaderamente sienten lo mismo, buscan lo mismo, les interesa lo mismo, se esfuerzan por conseguir lo mismo, logrando la afinidad de sus almas".

Resumiendo este punto y el punto anterior, ante la presencia del Padre le solicitamos nos acepte, pero no solo de manera personal, individual, sino como una asamblea espiritual.

ECLESIAL: La siguiente expresión del tercer grado del Instituto nos entrega el cuarto paso de asamblea hablando de la Iglesia:

"la Iglesia es una asamblea de tipo espiritual, pero con características tales que la hacen ocuparse del hombre entero en todos sus aspectos"

¿Estamos conscientes de ello en nuestra asamblea, en nuestra clase?

Veamos algunos puntos de ello, lo que implica ser una asamblea eclesial:

- pedir a Dios por la salvación de todos,
- en comunión con la Iglesia peregrina,
- en comunión con la Iglesia del cielo y con la purgativa,
- que pide al Padre por sus miembros vivos y difuntos.

Lo que resulta una asamblea espiritual en mutua caridad, y así nos estamos presentando ante el Padre.

CUERPO MÍSTICO DE TU HIJO: Esta comunidad que se está dirigiendo desde el principio a la Santísima Trinidad e inmediatamente a Dios Padre mediante una oración de inicio es una asamblea:

- * eclesial,
- * espiritual y terrena,
- * pecadora y santa,
- * que pide al Padre que la reciba, la acepte, la vea agradable, sea acepta –*y lo es, pero no en sí misma*– porque el ser humano es la única creatura visible que Dios ama por sí misma (Gs 24).

Creemos que Dios Padre acepta la petición que le ofrecemos, pero no por nosotros, sino porque ve con complacencia que ese cuerpo es parte de su Hijo, a quien ama, por lo que no puede rechazar su petición, ya que en esa asamblea mística ve al Hijo.

más de una definición. Pero si vamos a su raíz, entonces encontraremos que es doble: 1) rodear, y 2) al rededor de algo, que más de uno con razón diría que es lo mismo, pero rodear es acción, es decir un verbo, y al rededor, es una situación, el caso es que se cubre el área de algo y en este caso, a todo lo que nos rodea aspiramos llevar los dones del Santo Espíritu y derramarlos, esa es nuestra petición.

DIDACTICA: ANÁLISIS TEMA DE RETIRO 117: "ORACION PARA INICIAR"
Lunes 27 Octubre curso formativo-lectivo 2025-2026

PARA GLORIA DEL PADRE: «En esto es glorificado mi Padre, en que deis mucho fruto» (Jn 15,8).

«La gloria de Dios es el hombre plenamente vivo» (San Ireneo de Lyon. "Adv. Haer, IV 20, 7). El hombre es la gloria de Dios porque ha sido creado a Su imagen. No entremos en mayores detalles, sólo detengámonos en la palabra "vivo", es la participación de la Vida divina, la vida interior.

Y SALUD DE LOS HOMBRES: En su origen latino "salud", significa "salvación", entendiendo como resultado la salud espiritual de los hombres, como el fin que buscamos, como el mejor modo de terminar con la Persona del Espíritu Santo y concluir la oración con la Virgen María.

V. VIRGEN MARÍA

SANTA MARÍA: como toda oración proclamada por un buen católico debe ser terminada dirigiéndose a nuestra Madre Santísima.

MADRE DE LA IGLESIA: Atributo y Don que le reconocemos al dirigirnos a ella, para que nos inspire, nos infunda fortaleza de ánimo, confianza en Dios. No olvidemos nuestro Emblema explicado en los Estatutos y el Instructivo del Instituto.

SIGUIENDO A CRISTO: Seguir, es bastante claro y obvio, pero "siguiendo" tiene también otra connotación y es "acompañando", le seguimos como a nuestro Dios, como a nuestro Maestro.

NUESTRO HERMANO MAYOR: "Mayor", proviene del latín "maior" = "más grande", que está enlazado a "magnus" (grande), utilizando esta palabra comparando a alguien o algo con otro mostrando que el mayor excede al otro en calidad, cantidad, edad, importancia, permanencia.

ACUDIMOS A TI: literalmente "acudir" es "correr hacia", se aplica a manera de ayuda, socorro, apoyo, pero aquí no somos nosotros que se los damos a nuestra Madre, es ella a nosotros.

BUSCANDO TU REGAZO: "regazo" proviene del latín "recaptiare", que significa "recoger" se refiere al espacio hueco que se forma entre el abdomen y las piernas hasta las rodillas cuando una persona está sentada. «*¿No estás por ventura en mi regazo?*» nos dice Santa María de Guadalupe, nuestra Madre.

AL SALIR DE NUESTRA REUNIÓN VAYAMOS: Salir de nuestra Asamblea, de nuestra clase, etc. Notemos, los dos verbos: 1. salir 2. ir.

Tomemos ahora para esto –y para lo que hemos tratado antes- las palabras de San Juan Pablo II: «*Los hombres de la Iglesia son impulsados a proseguir esta actividad por ella. Porque aman a Dios y desean compartir con todos los hombres los bienes espirituales...para que todo el género humano forme un único pueblo de Dios, se una en único cuerpo de Cristo, se coedifique en un único templo del Espíritu Santo*».

También en la Redemptoris missio expresó:
«*Hay vastas zonas sin evangelizar*».

Podemos también tomar Hechos 28,²³ en relación a san Pablo:

«*les predicaba desde la mañana hasta la tarde*»

Iglesia en salida, Pastoral de conquista, preguntémonos, ¿hay zonas, parroquias en nuestra Diócesis-Región que necesitan que salgamos y vayamos?, ¿qué sientes cuando ves tu Registro de datos reportados con tantos centros registrados –a lo largo de los años que se fundaron– pero que solo una fracción de ellos están vigentes, es decir, se aperturaron y por el motivo que sea ya no están con la Obra, como afirmaba San Pablo VI: «*algunos católicos lo son solo porque sus nombres están registrados en las parroquias como bautizados*»? Son centros anotados, pero no están.

A DERRAMAR EN NUESTROS AMBIENTES TUS DONES: «*De pronto, con viento y leguas de fuego Dios Espíritu Santo se posó sobre cada uno de ellos transformándolos en los Apóstoles y discípulos que la Iglesia necesitaba para esos momentos y salieron impulsados por ese fuego interior a predicar, a evangelizar, a ser y dar testimonio, a bautizar a todos los pueblos*» (*Semilleros de Vocaciones lección 12, del primer grado*).

«*Él mismo constituyó a unos, apóstoles; a otros, profetas; a otros, evangelistas; a otros, pastores y maestros*». Si el Espíritu Santo edifica su Iglesia lo hace dándole lo que necesita para ese precisamente momento y lugar.

Todos necesitamos de todos, todos necesitamos la gracia, los carismas, los ministerios, pero si por X situación se necesita en un lugar o en un momento un profeta, envía no uno sino más profetas, si necesita maestros, los envía, si un sector necesita colaboradores, servidores, formadores o dirigentes, los envía. Esperemos que los designados sean fieles.

«*Han de ser, católicos macizos, convencidos de su fe, sólidamente instruidos en las cosas de la Religión, sinceramente adictos a la Iglesia, y en particular a esta Suprema Cátedra Apostólica y al Vicario de Cristo en la tierra; personas de piedad genuina, de varoniles virtudes, de costumbres puras, de vida intachable, que sirvan a todos de eficaz ejemplo*» (San Pio X, Calendario de actividades del Instituto).

Todos sabemos lo que es derramar, es esparcir, rociar fuera, derramar los dones del Espíritu es derramarlos por Él, en nuestros ambientes. Ya lo profetizó el profeta Joel: «*Derramaré mi Espíritu sobre toda carne*» Jl , 2,²⁸.

Y en nuestro ambientes, ¿qué es ambiente? claro, podemos encontrar

De aquí la importancia de la eficaz contribución de cada miembro a la glorificación de la Cabeza y de su Cuerpo Místico (estatuto 24).

NUESTRA CABEZA:

«*La palabra “jefe”, de origen árabe, significa “el que es la cabeza” o “el que está a la cabeza”, Más ampliamente diremos que es la cabeza de un grupo, quien piensa por el grupo y lo conduce al actuar*».

RECIBE CON AGRADO: Recordemos lo que es aceptar, pues recibir es su confirmación, es decir “volver a aceptar, volver a tomar, acoger de nuevo”, además de ser una comunidad eclesial, es y forma parte del Cuerpo Místico, lo que implica que la reciba con agrado porque es una comunidad en su amado Hijo!

NUESTRA IMPERFECTA: Perfecto proviene del latín “perfectus” = terminado, acabado, sin falta de algo, totalmente hecho”, muy semejante a la palabra griega τέλειος, que significa que alguien o algo ha alcanzado su potencial en grado máximo.

Eso es nuestra oración, nuestra petición es imperfecta porque es humana, no está acabada, no es completa, cierto, pero se puede tender hacia allá, y mientras más sincera en el Señor se proclame, más se va acercando, paso a pasito, a la perfección porque cada vez nos unimos más a Él.

IMPERFECTA: no hagamos por nosotros mismos imperfecta esta oración:
+ una oración incierta, incompleta, trunca,
+ hágámosla segura, poderosa, teniendo todos la misma intención en proclamarla unidos a Dios mismo.

DIDACTICA: ANÁLISIS TEMA DE RETIRO 117: “ORACION PARA INICIAR”

Lunes 13 Octubre curso formativo-lectivo 2025-2026

ACTITUD FILIAL: En esencia actitud es la manera de pensar, de actuar o de hablar, y cómo influye interna y externamente en la persona y en su entorno ese modo concreto de expresarse por el medio que sea es palpable a la vista, a los oídos con qué actitud nos dirigimos a nuestro Padre común, si es con confianza, con amor, con esperanza, con ilusión, conociendo que nos ama más que nuestros padres terrenos.

QUEREMOS DARTE GLORIA:

- 1a. La gloria de Dios, o a Dios está en Sí mismo, –aseguran los místicos y los teólogos– en su gloria interior, no le viene de fuera, le pertenece.
- 2da. Que por iniciativa de Él hay una gloria transeúnte, exterior, donde nosotros podemos participar, aplicando aquí “queremos darte gloria”.

EN LA MEDIDA EN NUESTRAS FUERZAS: Está escrito en nuestros textos “*Dios plugo crear un ser capaz, un ser que alabe el santo Nombre de Dios y narre las grandezas de sus obras, que sea el portavoz de las criaturas y su interprete ante Dios*».

Es claro que se refiere a las fuerzas humanas, “en la medida”, o

sea, hasta donde se es capaz, ¿pero no son fuerzas limitadas a pesar de nuestra sinceridad? ¿Qué podemos mencionar a este hecho?: lo podemos hacer con una frase de san Ireneo de Lyon:

«El conocimiento de Dios es la Gloria de Dios»

(frase que la volveremos a tomar con una variante más adelante)

«No se puede amar lo que no se conoce... si necesitamos amar a Cristo, preciso es que lo conozcamos; tenemos que 'redescubrirlo'. No contentarnos con vagas noticias ni con informaciones superficiales acerca de Él.

Tampoco con estudios, tal vez de alto nivel académico, pero que no se traducen en obras. Cristo no es objeto de la ciencia, es modelo de vida: Jesús ha de ser el **CENTRO DE NUESTRA VIDA**... No basta con 'contemplar a Jesús': hay que informarse hasta saber quien es Él: Cristo ha de ser el **CENTRO DE NUESTRA BÚSQUEDA**... Cuando lo hayamos descubierto, Cristo será nuestro **IDEAL**... Será entonces cuando Cristo se convierta en el **CENTRO DE NUESTRA FE**... quien así será el **CENTRO DE NUESTROS PENSAMIENTOS, DE NUESTROS DESEOS**... sentiremos aumentar nuestro amor por Él hasta que Jesús llegue a ser el **CENTRO DE NUESTRO AMOR**.

III. CRISTO

CRISTO: Cristo, exaltado por el Padre y que a su nombre «toda rodilla se doble. Ya sea en el cielo, en la tierra o en los abismos, que toda lengua confiese que Jesús es el Señor para gloria de Dios Padre» (Fil 2, ¹⁰⁻¹¹).

MAESTRO: Palabra que viene del latín “magister” que significa “el que guía”, “el que sobresale”, que en este caso es con Mayúscula porque en ese grado supremo, porque es el Señor.

Y HERMANO NUESTRO: Tomemos el significado germano de hermano, y nos lleva a que es “alguien que tiene los mismos padres”, lo que es evidente que somos en Él, el Hijo, hijos del Padre, que en sí es excelso ser hijos adoptivos de Dios Padre, -pero no lo es menos, en la misma intensidad el ser hermanos de Jesucristo, el Señor-.

VEN: El verbo venir proviene del latín “venire” que tiene en sí dos acepciones “movimiento y llegar”, entonces con la palabra “ven” le pedimos entre en movimiento y tal movimiento le lleve a nosotros.

Y SANTIFICA: con su presencia santifique con el Poder de su Persona nuestras personas y el motivo de estar presentes.

CON TU PRESENCIA PROMETIDA NUESTRA REUNIÓN: Acorde a la espiritualidad de nuestros estatutos: “fincar hondamente en su mente y en su corazón la convicción de la Presencia mística de Cristo en medio de ellos reunidos en su Nombre”.

EXPRESIÓN VISIBLE DE NUESTRA UNIÓN INVISIBLE EN TI: Continuando con la espiritualidad de la Obra en los estatutos: “que ellos mismos se transformen entre sí en signo de la presencia invisible de Cristo” (Espiritualidad de la Obra, capítulo III de los Estatutos).

es Su acción todo el tiempo, todo el año, no solo los dos minutos que se extiende esta oración o las dos horas de clase o Asamblea.

PARA QUE, PLENOS DE SABIDURÍA: “Plenos de sabiduría” tiene su significado en conjunto, pero también por separado pues “pleno” la entendemos por su raíz latina “Plenus” que es equivalente a lleno, completo, entonces implica a que estemos llenos, que no nos falte sabiduría, más acertadamente que la estamos solicitando.

Sabiduría la entendemos como inteligencia, conocimientos extensos, pero una interpretación más cercana, es saber aplicar esa inteligencia o esos conocimientos de la mejor manera, esto es más cercano a la traducción griega de “Sophia” = *inteligencia*, entendida como un ideal alcanzado por la persona.

Pero contamos con otra aplicación más y es la de Salomón, donde la Sabiduría es la cercanía, la relación personal y viviente con Dios.

VALOR Y ENTUSIASMO: Entusiasmo, entusiasta significa “tener a dios dentro” dios con minúscula porque los helenos eran politeístas, pero anotamos Dios pues nos referimos al Excelso.

Valor, en dos vertientes:

1. Valor, como valentía, de no tener temor, y si lo llegáramos a tener, vencerlo.
2. Valor, como valía, de valer.

Si unimos los dos significados en esta petición a Dios, le estamos pidiendo que seamos hombres y mujeres -en comunidad y en lo personal- valiosos, osados, atrevidos, intrépidos, ambiciosos.

Con valía -*lo somos ya en nuestra esencia de imagen de Dios-* valiosos para esta misión eclesial, es decir, eficientes en esta labor.

Le pedimos nos haga valiosos en su llamado y envío a su viña y le entreguemos frutos, no importa nuestra edad ni condición, pues nos llamó a la hora que Él quiso, según la parábola de los viñadores.

En esto recordamos lo que nuestro fundador escribió sobre los Apóstoles y la acción del Espíritu Santo en ellos: «Hubo cambios intelectuales, pues de ignorantes que eran, se transformaron en maestros de la verdad, con amplios conocimientos de las Escrituras y con capacidad para interpretarlas, lo que les permitió basar sus enseñanzas firmemente en las fuentes bíblicas de modo tan competente que ni los más doctos entre los dirigentes de Israel se atrevieron a enfrentarse a ellos.

Precisión y facilidad en la expresión, fuerza de voz, poder de convencimiento, hicieron a los Apóstoles altamente eficientes al desempeñar su labor».

continuemos con lo escrito de nuestro fundador:

«Resistencia física, vehemencia, fortaleza de ánimo, les hicieron posible llevar a tierras lejanas y por parajes difíciles e inhóspitos el mensaje de salvación. Ilusión, alegría, certeza y seguridad en Aquel que los envió y en Aquel que los impulsa, Cristo y el Espíritu Santo».

es que es Apostólica porque su base, su fuente, su origen, su sostén y apoyo está en los Apóstoles, el equipo colegiado llamado, formado, enviado y asistido por Cristo, nuestro Señor: «*edificados sobre el fundamento de los apóstoles y profetas, siendo la principal piedra del ángulo Jesucristo mismo*» (Ef 2,²⁰).

DIDACTICA: ANÁLISIS TEMA DE RETIRO 117: "ORACION PARA INICIAR"

Lunes 20 Octubre curso formativo-lectivo 2025-2026

IV. ESPÍRITU SANTO

DIVINO ESPÍRITU: Imploramos ahora con ardor y fervor al Espíritu Santo, su fuerza, sus carismas, sus dones y más.

LUZ PRECLARA. La palabra “*preclara*” en su raíz y sufijo es algo - *Alguien en este caso-* que es previo a lo claro, a lo luminoso, a la luz misma.

Es digno de mencionar que el Espíritu Santo en Sí mismo es LUZ, y que la luz que percibimos por nuestros sentidos es “*algo material*”, y el Santo Espíritu como Dios que es LUZ, es previo, es antes, es causa de la luz en Sí mismo y previo por ser el “*motor*” de la luz.

FUEGO ABRAZADOR: El fuego, otro de sus atributos o signos. Veamos el emblema de nuestra Obra en el segundo círculo en Pentecostés, donde el Espíritu Santo inhabita el alma de la Virgen María y de los Apóstoles y discípulos, convirtiéndose en el Alma de la Iglesia, en su impulso, en su Fuerza, en su Poder.

A diferencia de “*abrasar*” que quema algo y lo consume, El Espíritu Santo nos toma por completo y nos abrasa con su amor

VUELVE A REALIZAR EN NOSOTROS TU IGLESIA: Por iniciativa suya el Espíritu Santo fundó esta Obra, pero en realidad, no ha parado en el hecho de haberla inspirado, sino que continúa renovándola, recreándola, refundándola, porque la está manteniendo.

No es un Dios deista que crea y se desatiende de lo creado, Dios es el Dios de la Providencia, es la Divina Providencia.

Es así que el Espíritu Santo le manifiesta su amor y le comunica la fuerza interior que necesita esta su Obra, PERO no olvidemos nunca:

- 1) que nuestra Obra es un fragmento pequeñísimo de la Iglesia,
- 2) lo que le estamos solicitando con esta nuestra oración,
- 3) que la mejor manera de cuidar a esta Obra es realizar su Iglesia en ella, es decir, que nuestra Obra sea en ella -*en sus miembros*- imagen visible del amor de Dios.

CON PERENNE PENTECOSTÉS: ¿Qué es “*perenne*”? todos entendemos que es algo permanente, pero veamos su raíz latina “*per*” = *a través de*, y “*anís*” = *año*, entonces perenne, es algo que permanece todo el año, y por extensión a los largo de los años; lo que estamos pidiendo entonces,

UNENOS: Los cargos, los carismas, los dones, son funciones de complemento espiritual, es decir, Dios da a cada comunidad lo que necesita y lo hace compartiendo esos dones entre los distintos miembros para que así todos necesiten de todos, pues solo unidos estarán completos y listos.

Congregar, o su equivalente, reunir, “**REUNIR Y SERVIR**” es *sumamente importante para nosotros*- la ‘**misión**’ de **Cristo**, nuestro Señor, que vino «*a reunir a los que estaban dispersos*» (Jn 11,⁵²) «*Cada día añadía el Señor a la unión a los que se habían de salvar*» (Hc 2,⁴⁷).

Esa unidad a la que tendemos no es solo la reunión de personas de buena voluntad que se aman entre sí, sino la que Cristo nuestro Señor desea para nosotros y que pidió al Padre pues quiere reunir a los hombres en «*un solo rebaño*», bajo «*un solo pastor*» (cfr. Jn 10,¹⁶).

ENSEÑANOS: Enseñar tiene dos términos, el primero es señalar, marcar, la segunda es instruir, lo que resumimos en que es marcar a otros para que aprendan un conocimiento o adquieran alguna habilidad.

GUÍANOS: el significado de origen de “*guiar*” es dirigir, llevar, conducir, señalar el camino, también la manera de lograr algo o llegar a un lugar o situación determinada.

FÓRMANOS: Ahora le estamos solicitando que nos forme, que es configurarnos, es decir, figurarnos, moldearnos a una forma.

¿Pero qué les parece si vemos completo el sentido de la frase de san Pablo? Ciento, «*hasta que Cristo se forme en ustedes*», pero no es solo desearlo, algo tan excelente tiene un precio ¿lo dio san Pablo? Leamos:

«*por quienes sufro dolores de parto, hasta que Cristo se forme en ustedes*» (Gl 4,¹⁹) ¿cómo aportamos para que Cristo se forme en los demás?

PARA QUE NOS INTEGREMOS EN EQUIPO APOSTÓLICO: Sabemos que es “*integrar*”, que es “*equipo*” y qué es “*apostólico*” por lo que tratemos un poco sobre “*su espíritu*”.

Necesitamos la fortaleza del Señor como grupo, como equipo, como Iglesia para los retos dentro de la Obra y como Iglesia pues estamos perdiendo terreno en sectores que antes serían inimaginables perderlos

San Juan Pablo II lo menciona en la Redemptoris missio cuando afirmaba que áreas extensas de regiones que recibieron el cristianismo ahora necesitan una nueva evangelización, incluso, llega a afirmar que algunas de ellas no solo una nueva evangelización, sino en algunos casos una primera evangelización.

Tomando estas dos consideraciones, el ELSP, en cada centro que se ubique, en su servicio en el lugar que sea puede encontrar obstáculos, no solo fuera, sino incluso desde dentro de nuestro mismo grupo, por lo que necesitamos hacer uso de nuestra espiritualidad, con el “**Espíritu adecuado y con el espíritu adecuado**”, -que no es otra cosa que el Espíritu del Señor Jesús, el Espíritu Santo y el espíritu santo.

COMO AQUELLOS DOCE PRIMEROS: Una de las Notas de la Iglesia